

PROPUESTA CÓRDOBA VERDE

Justificación. Córdoba es una ciudad en cuyo clima natural el calor es la nota dominante durante buena parte del año, y que se extiende cada vez más debido al cambio climático; también la que, pese a ser de tamaño medio, curiosamente se concentran cantidades de dióxido de carbono que perjudican a la salud de sus habitantes. Y es también, por desgracia, una ciudad que no está suficientemente sensibilizada para hacer realidad una convivencia medioambiental sostenible.

El proyecto que se presenta para la ciudad es, a la vez, una solución natural para mitigar el rigor del clima, ganando en salud sus vecinos, y un intento de mayor implicación medioambiental de la población y más disfrute ciudadano, con la creación de espacios verdes alrededor de la ciudad y repoblación forestal en las zonas verdes ya existentes partiendo de dos baluartes principales con que se cuenta, que son el río y la sierra, inspiradores del proyecto mismo.

Compromiso político y social previo. La idea debe de ir precedida del compromiso político y social unánime de ciudad, debiendo de contar con el apoyo de todas las organizaciones políticas, sindicales y sociales más representativas.

Fines esenciales.

- a) Lograr rebajar la temperatura media de la ciudad en varios grados durante los meses calurosos del año.
- b) Conseguir una ciudad medioambientalmente sostenible que mejore la calidad de vida de sus habitantes.
- c) Forjar un proyecto educativo inspirado en la integración racional natural del ser humano con la naturaleza.
- d) Ofrecer a la ciudadanía espacios verdes propios y distintivos en el panorama nacional.
- e) Ser un referente internacional de ciudad bioclimática.

Objetivo general. Creación de espacios verdes sostenibles y autóctonos alrededor y dentro de la ciudad y replanteamiento de los ya existentes tomando como ejes principales el río y la sierra, y gestación de un proyecto educativo intergeneracional que arraigue la cultura del compromiso social con el sostenimiento bioclimático de la ciudad.

Objetivos concretos:

- a) Formación de un catálogo de árboles de la ciudad equivalente al menos en número al de personas residentes en la ciudad, que algún momento pueden quedar hasta nominalizados.
- b) Plantación de árboles para completar ese catálogo que sean propios de la tierra, no provoquen alergias y generen sombra, a cuyo fin un equipo de expertos deberá de escoger las

especies más adecuadas y que mejor se adapten al medio, así como la ubicación idónea de entre las posibles.

c) Diseño de nuevos y más amplios bosques y espacios verdes alrededor de la ciudad que se amolden al crecimiento natural de la misma -por ejemplo, los parques de lo que el PGOU 2001 denomina “Anillo Periurbano”: Parque de Turruñuelos y Canteras del Albaida, Paseos de Poniente, la Alameda del Obispo, el Parque del Cordel de Écija, el Parque del Arenal, el Parque de Levante, la Ciudad Deportiva de Levante, los Paseos del Canal del Guadalquivir.

d) Rediseño de los espacios verdes existentes para hacerlos bioclimáticamente más eficaces -por ejemplo, Parque de la Asomadilla, Parque del Patriarca-.

e) Fijación como ejes vertebradores de ese nuevo diseño verde de ciudad el río y la sierra, en torno a los que gestar una cultura bioclimática y medioambiental que identifique a la ciudad y sirva de referente nacional e internacional.

f) Aprovechamiento de cualquier espacio de ciudad (zona residencial, industrial, etc), por mínimo que sea, para la incorporación de árboles y zona arbustiva.

g) Exigencia de adaptación al plan general de reforestación de cualquier obra o remodelación de calle o vial pública o privada.

h) Plan permanente y sostenido de concienciación medioambiental y bioclimática en las escuelas, institutos y centros universitarios promovido por el Ayuntamiento.

i) Implicación de la comunidad educativa básica, media y universitaria en la creación y desarrollo de esta idea de Córdoba Verde y en su mantenimiento con tareas constantes de cuidado del patrimonio verde de la ciudad.

j) Implicación de las demás instituciones públicas, del empresariado y de las asociaciones de todo tipo de la ciudad, especialmente ecologistas, para implementar el proyecto de Córdoba Verde generando sinergias socialmente productivas.

k) Exigencia de que cualquier remodelación del Plan General Urbanístico de la ciudad se atempere a esta idea de ciudad verde sostenible.

l) Proyección turística de la idea Córdoba Verde, para permitir que esa sea un reclamo más de nuestra ciudad que se asocie con los ya existentes.

Recursos imprescindibles

Al ser un proyecto inevitablemente transversal, la idea debería de impregnar la actuación de las distintas áreas de gobierno del Ayuntamiento sin excepción.

Dicho lo anterior, es evidente que esta idea exige potenciar de manera racional el actual departamento de parques y jardines de la ciudad, dotándolo de muchos más recursos humanos y materiales, buscando siempre una nueva dimensión del mismo que esté basada en la cualificación de sus servicios y la debida proyección social.

Sería conveniente la creación de una Escuela Verde dentro de ese departamento que sirviera para arraigar una cultura generacional de ciudad verde desde la que generar un espíritu de compromiso medioambiental, y también propiciar una formación cualificada y selectiva de

profesionales al servicio de la ciudad en la materia que, llegado el caso, pudiera convertirse en referente nacional e internacional.